



# PROA

DIARIO de FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA y de las JON-S

Será designio preferente del Estado Nacional-Sindicalista regido por el Caudillo Franco la reconstrucción de los patrimonios comunales de los pueblos.

NUM. 455.-LEON, VIERNES, 20 MAYO 1938, II AÑO TRIUNFAL

## Con viento y nieve, se conquistaron ayer

### Villafranca del Cid, Castellfort y fuertes posiciones a vanguardia

#### Los aviones rojos abatidos el miércoles fueron cuatro

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy. El temporal de viento y nieve en la zona de operaciones activas, se ha desencadenado con mayor violencia que en días anteriores, dificultando nuestro avance, que no obstante se ha continuado en algunos sectores del frente, habiéndose rebasado los pueblos de Villafranca del Cid y Castellfort y ocupándose a vanguardia fuertes posiciones. El enemigo ha sufrido gran número de bajas y se le han cogido más de un centenar de prisioneros. En el aire, además del Boeing derribado de que se dió cuenta en el parte de ayer, posteriormente se tuvo noticia de haberse abatido en lucha aérea otros tres más del mismo tipo. Salamanca, 19 de mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.

### Villafranca del Cid

De la provincia de Castellón de la Plana, con 1.337 edificios y albergues, y 3.506 habitantes, partido judicial de Morella, diócesis de Tortosa, situado a 29 kilómetros de Morella, 67 de la capital de la provincia. 62 de la estación férrea de Alcalá de Chisbert. Importante por su industria, y cura del reposo y aguas mineral-medicales. El principal edificio de la población es el templo parroquial, de estilo ojival y dedicado al Salvador. Fundó esta población Blasco de Alagón, con el nombre de Villafranca de Saíd, que quiere decir Villafranca del Señor. En la guerra carlista de 1834 Cabrera disfrazó a sus soldados con uniformes de prisioneros de la reina, y entrando por sorpresa invitó a sus vecinos a salir en busca de la facción; caeron en la celada y les copó prisioneros, desarmándoles fácilmente.



Fué una sorprendente nueva, en la monótona vida provinciana, la aparición cegadora de Don Antero. ¿En qué recordo permaneció que no pudo ser sorprendido ni el más leve detalle de su importancia?

Porque Don Antero posee las más extraordinarias facultades que pueden servir de ornato al más exigente. A más de su vigorosa contextura física y corrección helénica de sus facciones, ostenta un timbre de voz pastoso y duro, un enfoque moderno de la perspectiva y un galano y discreto sentido lírico. Cualidades todas que subyugan y abrillantan la más leve personalidad. Su aparición en la superficie de este manso mar provinciano, fué saludada con las más encendidas muestras de admiración, y del anonimato más curado, su figura pasó a ser suceso difícil, por el que se lanzaron cuantos aspiraban a la notoriedad.

En todo puso su peculiaridad la firme personalidad de Don Antero. Cuanto constituye fundamento y base de la vida ciudadana ostentó su sensible huella. La tertulia jugosa. El tono ácido y clásico de su crítica: "A la abeja semejante la sátira debe ser pequeña, fina y punzante."

El juicio demoledor con que advertía los defectos de cuantos le rodeaban. Y esa su sonrisa de caucho con que festeja sus silencios. Don Antero llegó a constituir una verdadera institución. ¿Quién osaba emprender inéditas rutas sin tener en cuenta el agrio espíritu que flotaba sobre la ciudad? ¿Qué sensibilidad se desligaba, en sus afanes creadores, de la acre diatriba, siempre a flor de labios, que chocaba bulliciosa contra los musgosos murallones provincianos?...

La fama de las gentes se ovlaba, medrosa y agitada. Los espíritus permanecían inertes. Los nervios se distendían, plácidos, en la quietud anónima. Todo antes que el grito disonante en aquella armonía pesada, plana, espesa, impuesta por la acusada personalidad de Don Antero. Y lo maravilloso es que a Don Antero no se le conocía ocupación o inquietud creadora, que pudiera servir de módulo o norte. Cuando alguien le advertía de esta incongruencia, él sonreía con aire de suficiencia: "¿Y hacer resaltar lo feo, lo indelicado, lo defectuoso, no es ocupación esencial, en toda República bien organizada?..."

### EDITORIAL

Hijo de los veintiséis puntos de Falange, el Estado español será Nacional-sindicalista. Se impone, pues, que todos los españoles leamos y meditemos seriamente este genial programa de política nueva—de sentido revolucionario constructivo—para no caer en afirmaciones que están, a todas horas, al margen de la visión que pulsaron José Antonio y la vieja guardia.

Alguien que cree que todavía pueden volver los "buenos tiempos" en que todo su afán de justicia se cifraba en estar sustrito a las asociaciones caritativas o a entregar un montón de "perlas chicas" a los pobres que acudían los sábados a las puertas de su comercio, tenemos que decirle en contestación a su deseo de que se desdierre el "estúpido latiguillo de la justicia social", que nosotros no hemos prostituido nunca el verdadero sentido de estas palabras. Justicia social es lo que ha sido siempre para la Falange una consigna y el hito que ha marcado ciertamente nuestro camino. Si antaño los marxistas y dirigentes marxistas halagaron a las masas con la promesa de un orden nuevo, lo hicieron hipócritamente para levantar su pedestal de dioses. Pero la Falange ha creído siempre en una verdadera justicia social; por esta justicia padecieron los mejores nacional-sindicalistas perseguidos. Y, lo que es más: camaradas y camaradas cayeron muertos, sellando con su muerte la sinceridad de su fe en una justicia para todos.

Algunos llegan a afirmar que para que el obrero coma su pan, le basta una cosa: cumplir con su deber. Tamaño error, sólo se explica con el desentendimiento total de lo que es el nuevo Estado Nacional-sindicalista. La Revolución se hará de arriba a abajo, y no de abajo a arriba. La justicia será igual para todos, y no hay que poner un tanto de pantalla los deberes de los otros para que nosotros comamos su pan. Se puede con más razón invertir el orden de palabras: "Para que el obrero cumpla con su deber, es necesario que tenga pan". Armonía de derechos y deberes—de unos y otros—por encima de óbolos individuales y apetencias personales. Esta es la verdadera justicia social, que no hay que desentender, porque otros la han prostituido. Justicia social que nos dará el pan para todos. En nombre de los deberes para una España más justa España!

### Crónica por Justo Sevillano

He cruzado en el día de hoy los montes del Maestrazgo, de Oeste a Este, caminando por detrás de la línea de fuego, siguiendo el curso del río que vivió las luchas de que esta comarca fué teatro hace cien años. Dejé atrás los montes de Teruel, en que combate el Cuerpo de Ejército de Castilla; los montes Universales, en todos los alrededores de Albaracín; los altos de Corbalán y todas las sierras de Gudar, que estaban nevadas. Durante la madrugada cayó una nueva nevada, helando las escasas flores de aquella tierra inhospitalaria.

Vi al general Varela en su puesto de mando en las primeras horas de la mañana. Era la hora en que empezaban a crebirse las partes que las Divisiones enviaban con las novedades ocurridas durante la noche. En toda la línea que mantenemos por este lado, desde la altura de Alcalá de la Selva hasta Valdelinares, había nevado, y los montes están cubiertos con más de un palmo de nieve; el viento sopla fuerte y caían copiosamente pequeños granizos, característicos de esta comarca.

"Hoy no se operará—me dijo el general—, salvo pequeñas rectificaciones para mejorar la línea." Varela, atacado por este enemigo inesperado, que es la perturbación atmosférica que sufre toda Europa en estos días, no pierde su buen humor ni su característica sonrisa. "Si los rojos creen que esta tregua ha de beneficiarles, se equivocan; nosotros sacamos partido de todo, y esta distracción de ahora en la marcha la aprovecharemos para mejorar las características de nuestras operaciones." Y el general se abisma en el estudio de los planos, rodeado por sus jefes de Estado Mayor.

Dejó atrás las sierras del Pobo y de Gudar, y por el curso del Bergante fuí en busca de la provincia de Castellón. Por Levante había algunos claros entre las nubes, lo que interpreté como promesa de bonanza. Hace falta que el tiempo mejore. Nuestros soldados bien merecen unas horas de sol para que nos demos cuenta de cómo han de aprove-

charlas en beneficio de España. Hablaré seguramente en próximas crónicas, de estas cuestiones. Los soldados no tienen la culpa de que una tempestad perturbe a toda Europa, haciendo fallar todas las previsiones meteorológicas, deteniendo nuestros avances del Maestrazgo, que se reanudarán con el ímpetu característico de los soldados de Franco, apenas nazca el sol, deshaciendo la nieve de las sierras.

La 55.ª División del Cuerpo de Ejército de Galicia, maniobrando por zonas de clima más benigno que esta, rebasaron Castellfort y Villafranca del Cid, importantes nudos de comunicaciones, que quedaron totalmente en nuestro poder en las últimas horas de la tarde.

### Mañana llegan los sargentos provisionales

¡Pueblo de León: acude a rendir en sus personas un público testimonio de amor a España!

El alcalde, camarada Fernando G. Regueral, nos envía para su publicación la nota siguiente:

El próximo sábado, 21 del actual, a las seis de la tarde, llegarán a León los Sargentos provisionales de la Academia de Vitoria. Tenemos la obligación de hacerles todo lo agradable que sea posible su estancia en esta capital; obsequiarles, prodigarles las mayores atenciones, poniendo, con ello, de manifiesto la nunca

desmentida hidalguía de la tierra leonesa. Que el comercio cierre sus puertas a esa hora, y todo el pueblo a rendir público testimonio de amor a España en la persona de esos valientes defensores de la Patria, que han elegido esta ciudad para renovar en ella su juramento de fidelidad a nuestra Bandera. Así lo espera y os lo ruega vuestro

ALCALDE

### Daladier condena las noticias tendenciosas

Londres, 19.—Todos los periódicos publican, dándoles gran relieve, las declaraciones de Daladier, comentando y condenando las noticias tendenciosas esparcidas estos días por los intereses inconfesables.

El redactor diplomático del "Evening News" dice que durante las recientes reuniones de los representantes de los Gobiernos francés e inglés, se tomó nota de la cordial acogida que hizo Francia al acuerdo

italo-británico, prometiendo el jefe del Gobierno inglés sus buenos servicios para facilitar un acuerdo franco-italiano, que no ha podido ser dificultado más que por la ayuda francesa a Barcelona.

A este propósito se confirma que la actitud de Francia fué discutida en el curso de las conversaciones del miércoles entre el conde Ciano y el embajador británico en Roma, Lord Perth.



CARTA ABIERTA

Se gestiona se dé el nombre de Coanza a Valencia de Don Juan

Fuere el señor Alcalde de Sabero. Mi querido amigo y compañero: Espero que sabrás perdonarme cumplidamente...

nes, a quien el Ayuntamiento dedicará el homenaje póstumo que se merece. ya que entre sus muchas cualidades poseía en grado sumo...

L. ALONSO

El tercer número de « Y »

La revista « Y », editada por las Secciones Femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, se presenta en este tercer número con magníficas mejoras...

La revista « Y » encuentra para sus informaciones y artículos la simpatía que le proporciona el ser portavoz de las mujeres españolas.

Raimundo Fernández Cuesta ha concedido una singular entrevista, en la que relata, por vez primera, «La última vez que vi a José Antonio»...

Pilar Primo de Rivera continúa su Historia de la Sección Femenina. Hace referencia a la labor de nuestras muchachas en los tiempos difíciles...

Enseñanzas Rurales

Programa del Cursillo de Divulgación para maestros nacionales, organizado bajo la dirección de la Sección Agronómica...

LECCION PRIMERA

Configuración del medio productor.—Perfil agrario.—La Agricultura en la economía nacional.—Producción fluctuante y regulada.—Industrialización agrícola.—Mejoras rurales.

Disertación: don Isidoro Aguado Smolinsky, ingeniero agrónomo, secretario de la Cámara Oficial Agrícola.

LECCION SEGUNDA

Distribución geográfica de la vid.—Explotación vinífera en la zona límite del cultivo: vendimia, momento crítico.—Características del mosto y del vino.

Prácticas—Observaciones sobre efectos de poda.—Análisis elemental de mostos y vinos.

Disertación: don Miguel Cuesta, ingeniero agrónomo, jefe accidental de la Sección Agronómica.

LECCION TERCERA

Desinfección de bodegas.—Mejoras posibles en los vinos de pasto.—Dosisificación del metabisulfito.—Alteraciones del vino: corrección de vinos alterados.

Prácticas.—Empleo del metabisulfito.—Visita a la bodega cooperativa y cata de vinos.

Disertación: señor Cuesta.

LECCION CUARTA

Los insectos como plaga.—Biología de la altila y de la hiponomeuta.—Estudio comparativo de arsenicales: aplicaciones al viñedo y frutales.—Criptogama parasítica.—Estados teratológicos de la vid.—Juicio económico sobre tratamientos pulverulentos.—Accidentes meteorológicos; seguro de cosechas.

Prácticas.—Preparación de compuestos insecticidas y anticriptogámicos.—Primeros auxilios en caso de accidentes de trabajo.—Comparación y funcionamiento de maquinaria.—Acondicionamiento de muestras de plantas atacadas: remisión de muestras a los centros de investigación.

Disertación: señor Aguado Smolinsky.

LECCION QUINTA

La riqueza selvícola de Castilla en nuestro pasado de grandezas.—La aridez actual de la meseta de Campos: talas abusivas y roturaciones arbitrarias.—Improductibilidad económica en cultivo agrícola del terreno montañés.—El árbol, redentor del secano español.—Restauración del patrimonio forestal.

Prácticas.—Visita a los viveros forestales, plantaciones de la Confederación del Duero y Campo Escolar. Apreciación de los efectos de contención de tierras y del encauzamiento de aguas mediante el arbolado.—Instrucciones para la plantación de árboles.

Disertación: D. Eduardo García Díaz, ingeniero de Montes, director del Vivero Forestal.

LECCION SEXTA

Posibilidades de aumento de la zona regable; pequeños regadíos.—Problemas de implantación del regadío.

gadío: alternativas de cosechas y conquista de mercados.—Plantas industriales del regadío: contingencia del cultivo remolachero.—Valoración de rendimientos.—Matices de ciclo corto: observaciones a su cultivo.

Prácticas.—Empleo de maquinaria: extractor de remolacha.—Arado Brabant.—Desgranadoras de maíz.—Molinos para pienso.

Disertación, señor Aguado Smolinsky.

LECCION SEPTIMA

Importancia de la producción triguera.—El monocultivo cerealista, sus causas y remedios.—Explotación racional: labores, alternativas, abonado, selección de semillas.—Trigos de primavera.—Ordenación triguera.

Prácticas.—Preparación de semillas.—Exhibición del muestrario de variedades.—Desinfección de faneras.—Conservación de granos.—Disertación: Sr. Aguado Smolinsky.

LECCION OCTAVA

El ganado de labor.—Higiene de cuadras.—Cuidados preventivos.—Terapéutica aplicada al ganado mular.—Consideraciones sobre la mejora posible del ganado lanar.

Prácticas.—Aplicación de inyectables: contención del ganado para curas.—Preparación de póclimas en curas de urgencia.

Disertación: D. Manuel Junquera, inspector municipal veterinario, presidente de la Sección de Ganadería de la Cámara Agrícola.

LECCION NOVENA

Necesidad de incrementar el arbolado frutal.—Perspectiva de la producción frutícola.—Valor nutritivo de la fruta: contenido vitamínico.—Explotación comercial de frutales.

Prácticas.—Observaciones sobre poda.—Pinzamientos.—Injertos.—Disertación: señor Cuesta.

PROYECCIONES CINEMATOGRAFICAS

Regadíos de la Cuenca del Duero.—Cultivo de la patata.—Cultivo del maíz.—Explotación de forrajes.—Ganadería.

El acto de clausura tendrá lugar el día 26 de mayo con el siguiente programa:

Salutación: don Julio Cuesta de la Red, Alcalde de Sahagún.

Lemas campechinos del nacional-sindicalismo: D. Urbano González Santos, abogado, Delegado Comarcal de la Central Nacional-Sindicalista.

Rumbo del Magisterio en la mejora rural de la Nueva España: Don Isidoro Aguado Smolinsky, ingeniero agrónomo, secretario de la Cámara Oficial Agrícola.

VIDA NACIONAL SINDICALISTA

SEGUNDA LINEA

Los camaradas pertenecientes a la Primera Falange de la Segunda Centuria, se presentarán a las 22,30 horas del día de hoy, en el Cuartelillo, dispuestos para prestar servicio.

SERVICIO DIURNO

Los camaradas pertenecientes al Grupo Sexto se presentarán en el Cuartelillo a las 20 horas del día de hoy, para nombrarles servicio.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

León, 20 de mayo de 1938 (Segundo Año Triunfal).—El Jefe de Bandera.

SECCION FEMENINA DEL S E U

Se ordena a todas las afiliadas a nuestro Sindicato se presenten mañana, sábado, a las siete en punto de la tarde, en el local del S. E. U. (Sección Femenina) Legión VII, número 2.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

La Delegada Provincial,

CERTIFICADOS DE EXENCION

Se ruega a todas las señoritas que a continuación se expresan pasen por la oficina de «Auxilio Social» a recoger los certificados de exención que les ha sido concedido.

Pilar Redondo Santos, María del Pilar Perpetuo Socorro Fernández, Salomé Álvarez Martínez, María del Carmen Llamazares Gómez, María del Carmen Peláez Zuloaga, Elvira Peláez Zuloaga.

¿Desea usted comprar o vender maquinaria de cualquier clase? Envíe características de las máquinas a D. O. TASCÓN, INGENIERO Colón 44, 2.º centro.—León. A-262

Una revista admirable "Radioelectricidad"

El grupo de técnicos españoles, animados por los más altos ideales, en servicio de la Patria y de la Ciencia, han conseguido en un hueco que desde hace mucho tiempo existía en nuestra Patria...

Hemos de señalar la novedad que presenta sistematizando la colaboración, para lo cual han establecido un elevado número de Secciones, que se agruparán en cuatro tomos. De esta manera, el especialista tendrá siempre a su alcance de una manera rápida y fácil aquellos temas que le interesen.

Entre las secciones las hay tan interesantes en sus aplicaciones como la Televisión, Fonofonía y Medicina, de gran actualidad ésta para los médicos, ya que una manifestación muy interesante de la radió es la aplicación de las ondas a la Medicina.

La presentación de "Radioelectricidad" constituye un acierto en cuanto a su formato. Los grabados y la tirada son muy cuidados.

Felicitemos efusivamente al grupo de ingenieros iniciadores de esta obra, verdaderamente nacional, y nos felicitamos asimismo, al ver cómo nuestra España Imperial va cada día con paso más firme recorriendo el camino de su elevación técnica.

formación, a lograr la nacionalización de su industria, es a lo que viene la revista "Radioelectricidad".

La hemos leído con el interés que tales propósitos nos han despertado y apreciamos en ella una orientación patriótica al destacar y valorizar todo lo mucho que ha y en nuestro país.

Hemos de señalar la novedad que presenta sistematizando la colaboración, para lo cual han establecido un elevado número de Secciones, que se agruparán en cuatro tomos. De esta manera, el especialista tendrá siempre a su alcance de una manera rápida y fácil aquellos temas que le interesen.

Entre las secciones las hay tan interesantes en sus aplicaciones como la Televisión, Fonofonía y Medicina, de gran actualidad ésta para los médicos, ya que una manifestación muy interesante de la radió es la aplicación de las ondas a la Medicina.

La presentación de "Radioelectricidad" constituye un acierto en cuanto a su formato. Los grabados y la tirada son muy cuidados.

Felicitemos efusivamente al grupo de ingenieros iniciadores de esta obra, verdaderamente nacional, y nos felicitamos asimismo, al ver cómo nuestra España Imperial va cada día con paso más firme recorriendo el camino de su elevación técnica.

El marqués de Torrehermosa recuerda una deliciosa figura española: Isabel, Clara Eugenia, Infanta de España, y Gobernadora de los Estados de Flandes; Agustín de Figueroa: "Invitación al viaje"; "La influencia militar en la moda femenina", por el marqués de Lozoya, es un interesante artículo que destaca la influencia que ha tenido el atuendo militar, principalmente en épocas de guerra, sobre los trajes de las mujeres.

Se dan a conocer los romances que las mujeres moras cantan, recordando a los moros que combaten en España. Están estos romances recogidos por el escritor Luis Antonio de Vega.

"La casa del Führer en los Alpes Bavaros". Esta información se recoge con magníficas fotografías y texto explicativo la casa en que habita el Führer en sus vacaciones, elegante mansión que nos habla de los gustos depurados del Canciller.

"La ópera, decadencia teatral"; cuento, por Mihura; un concurso sobre "Menús para los días de una semana"; "Floricultura de Primavera"; "El Fuero del Trabajo y la mujer", por el doctor Bosch Marín; "Santificación de la fiesta en los programas de Cultura Femenina"; "Una exposición de Goya en París", por el marqués de Torrehermosa; "A Valencia, en el dolor", elegía escrita a Valencia durante su asedio en 1094 una completísima página bibliográfica; las últimas novedades del Cinema; modas; respuestas grafológicas y de consultas.

El número tercero de la revista "Y" constituye un verdadero libro de amenísima y variada lectura.

Asociación de Cafés, Bares y Hoteles de León

Con objeto de ultimar los detalles para el banquete del próximo día 22, se ruega a todos los del Gremio, pasen por el local social, a las cuatro y media de la tarde del día de hoy.

# Homenaje póstumo de la España Imperial a Menéndez y Pelayo, en el 26 aniversario de la muerte del sabio ilustre

Santander, 19.—Hoy se ha celebrado en esta ciudad, con inusitado esplendor, el 26 aniversario de la muerte de don Marcelino Menéndez y Pelayo, patriarca de las letras españolas.

Era especial deseo del Gobierno Nacional, y sobre todo del Ministerio de Educación, que se rindieran a Menéndez y Pelayo un tributo de cariñoso recuerdo y perdurable admiración, y los actos celebrados han respondido a los deseos de todos.

## MISA DE FUNERAL

A las once de la mañana se celebró en la capilla de la Enseñanza de la parroquia de San Francisco, a la que perteneció Menéndez y Pelayo, una misa de funeral, en la que ofició el Obispo de la Diócesis. A este acto religioso han asistido los señores ministros de Educación Nacional, señor Sáinz Rodríguez; Organización y Acción Sindical, González Bueno, y Obras Públicas, señor Peña; el señor Pemartín, el subsecretario de Educación Nacional, señor García Valdecasas, el subsecretario del Ministerio de Organización y Acción Sindical, J. Barquías de FEF y de las JONS, miembros del Instituto de España, con el secretario de la Corporación, don Eugenio D' Ors.

La iglesia resultó incapaz para contener al numerosísimo público que asistió al funeral. Terminada la misa, todos los asistentes saludaron a la Madre María Jess Menéndez y Pelayo, hermana de don Marcelino y único miembro de la familia que vive en la actualidad.

A continuación la comitiva se trasladó a la Biblioteca de Menéndez y Pelayo, en la que se celebró un importante acto literario, bajo la presidencia de los ministros y autoridades.

En este acto, que tuvo lugar en el salón central de la Biblioteca, hicieron uso de la palabra los siguientes oradores: señor Sánchez Reyes, por la Sociedad Menéndez y Pelayo; don Miguel Artigas, del Instituto de España; señor García Valdecasas, subsecretario del Ministerio de Educación, y el Excmo. señor ministro de Educación Nacional, don Pedro Sáinz Rodríguez.

## DISCURSO DEL MINISTRO

El ministro pronunció un bellissimo discurso en el que exaltó la figura del maestro, tan olvidado por las actuales generaciones y cuyas doctrinas habrá que restaurar en España. A este efecto, el señor Sáinz Rodríguez, dió lectura al Decreto sobre cultura superior, de gran importancia, que el ministro había querido reservar para leerlo en esta solemne ocasión, en honor del restaurador de la cultura española.

## ACTA DE LA REUNION

A continuación se dió lectura al acta de esta reunión, extendida en un libro artísticamente encuadrado, en el que firmaron los principales asistentes. Las autoridades e invitados se trasladaron a la casa de Menéndez y Pelayo, donde visitaron la habitación en que murió el sabio, y en la que el señor Obispo rezó un responso y dió a besar a los allí reunidos el Crucifijo que estrechó entre sus manos y besó en los últimos instantes, el ígreme maestro.

Terminada la ceremonia, se trasladaron todos a la escalinata de la Biblioteca, ante la que se alza la estatua del gran político, colocando a sus pies grandes coronas de laurel. Después, la Sociedad Menéndez y Pelayo obsequió con una comida de plato único a las autoridades e invitados.

Ventiséis años hace que murió el gran patriota y sabio ilustre, Marcelino Menéndez y Pelayo. Y en esta fecha de su aniversario la naciente España imperial supo rendir, a la gigantesca figura del pensador montañés, el testimonio más grato para su espíritu, el decreto leído ayer en la solemnidad austera y recata de la Biblioteca del benemérito polígrafo, cuya memoria no se honra en el régimen que agonizó, como miraba el sabio por su labor tenaz e ingenio pro-cultura universal, que universal es su obra, porque el sentimiento de cultura en España vivía entonces sometido a rúbulos adocenados y escritores proteros, racionalismos y krausismos, que eran el triunfo de la estultez sobre el pensamiento próspero. Hispanidad, Caballerosidad, Imperio, fueron las grandes categorías a cuyo total servicio e incondi-

# Horas de España

cionalmente puso su pluma don Marcelino Menéndez y Pelayo.

Cinco lustros de olvido, de tinieblas alrededor del resplandor vivo de la obra genial, para volver de nuevo, en el fragor de una guerra, cruenta, pero llena de entusiasmos, a los cauces limpios y serenos de nuestra autenticidad. Porque el espíritu de Menéndez y Pelayo, enraizado en las entrañas de la Patria, huido de España no latía el corazón de España, hallar días de gloria nuestra cultura pa-

hacían almoneda de los más caros y sublimes símbolos de nuestra espiritualidad y de nuestra hispanidad inoculada. Y se despegó para que hoy lo hallásemos nosotros, y en el silencio de su Biblioteca-rincón que tanto amó su alma, y donde tantos frutos de cultura y sabiduría alumbró su portentoso cerebro—lo reintegramos a su Patria, a nuestra Patria, para que ya nunca más los españoles sintamos la ausencia de su ritmo fecundo.

El homenaje de ayer al gran polígrafo español, marca rutas venturosas a la juventud española, abiertas ya por la mano firme, el corazón noble y el cerebro preclaro del ministro de Educación de la España Imperial, camarada Sáinz Rodríguez, bajo cuyos auspicios habrá de florecer, hallar días de gloria nuestra cultura pa-

# Texto íntegro del Decreto

### para la formación científica de la juventud y para que el trabajo de los especialistas sean adjudicados con un criterio nacional

El propósito de definir y robustecer una conciencia nacional de la Patria española, que animó toda la obra de Menéndez Pelayo, es compartido unánimemente por cuantos elementos integran el espíritu de nuestro Movimiento Nacional.

El culto piadoso que a la memoria de este español insigne ha venido celebrándose durante los años de la República, con ocasión de los aniversarios de su muerte, culminó en el primer año triunfal en el homenaje que a su obra tributaron en el Paraninfo de la Universidad de Salamanca representantes de todos los sectores de nuestro Movimiento.

Constituido hoy el primer Gobierno Nacional, parece llegada la hora de que las aspiraciones por tanto tiempo sentidas, plasmen de modo definitivo en una obra legislativa, que ponga a la cultura y la ciencia española, de acuerdo con las aspiraciones del Maestro, el espíritu de su obra, europeo y universal en su técnica y en sus ambiciones, y nacional en su sentir y carácter decisivo que han de producir el renacimiento científico de nuestra Patria.

Queremos, dijo, la renovación de la ciencia española, no su testamento. Fue su vida alto ejemplo para la intelectualidad de España, pues siempre combatió el pesimismo despreciador de nuestros valores nacionales, creyendo que la inteligencia debe ser guía de la conciencia nacional.

Sintiéndose profundamente solidarizado con el destino común de la nación, el Estado ha de procurar que los elementos necesarios para la formación científica de la juventud y para el trabajo de los especialistas, sean adjudicados con un criterio nacional, pensando solamente en el valor de quienes hayan de utilizarse y liberando a los estudiosos de la funesta esclavitud de camarillas o partidos. Para hacer posible la restauración de los buenos estudios, es preciso devolver a la Universidad los medios necesarios para poderla exigir fundamentamente un rendimiento proporcional en el terreno de la investigación científica que es, además de la formación profesional, la función primordial de la Universidad.

En sucesivas disposiciones se desarrollarán los propósitos que inspiran este Decreto. Por estas razones, y haciendo honor a los anhelos de nuestro Movimiento, de que la educación nacional, la elevación del nivel general de la instrucción y el aumento de la vida científica y de la alta investigación en sus diversos aspectos, constituye preocupación primordial del Gobierno, previa deliberación del Consejo de Ministros, y a propuesta del Ministro de Educación Nacional, dispongo:

Artículo primero. El Instituto de España, además del carácter corporativo de Senado de la cultura patria que le atribuye el Decreto de 8 de diciembre de 1937, será el órgano a través del cual el Estado orientará y dirigirá la cultura alta y de investigación superior en España, viniendo a sustituir en parte a la Junta de Ampliación de Estudios y Pensiones para el Extranjero.

Artículo segundo. El Ministerio de Educación Nacional detallará en órdenes sucesivas las fundaciones o establecimientos que, como consecuencia del presente Decreto, deben pasar a depender del Instituto de España, así como las partes o servicios de los mismos que habiendo pertenecido hasta ahora a la Junta para ampliación de estudios, deban ser entregadas para su continuación, a las Universidades españolas, así como aquellos otros cuya supresión pueda convenir.

Artículo tercero. Por el Ministerio de Educación Nacional, se procederá a dictar las normas necesarias y reglamentarias, cuya vigencia hayan de regular este conjunto, desarrollando las directrices que en este decreto se establecen.

Artículo cuarto. La Mesa o Junta directiva del Instituto de España será nombrada por el Gobierno y entre personas pertenecientes a las Reales Academias.

Artículo quinto. El Instituto realizará estas funciones que se le confían, por medio de centros, comisiones o seminarios, según la índole, duración o complejidad de cada caso. A estos organismos podrán pertenecer, con cargos de colaboración y aún directivos, otras personas ajenas al Instituto de España, que serán designadas atendiendo a la idoneidad y capacidad científica para el trabajo que les han de ser encomendadas y que buscándose la cooperación de cuantos valores científicos le ofrezca la vida nacional y facilitando la entrada en estas labores a la juventud española, preparándola para la función de investigación científica.

Artículo sexto. Estos organismos pueden tener su residencia en distintas localidades y estar situados en los Centros Universitarios y docentes que convengan, atendiendo a la existencia de personal especializado en los trabajos que se pretendan realizar o a otras condiciones que así lo aconsejen.

Artículo séptimo. Queda disuelta por este decreto la Junta para ampliación de estudios e investigaciones científicas.

Artículo octavo. Sin perjuicio de adiciones ulteriores, el cuadro que aquí se presenta en honor a la fecha que se conmemora, antes bien, aprobando en fecha próxima y ocasión también de alto significado nacional, la organización de otros grupos de instituciones concernientes al estudio de la ciencia, de la naturaleza y matemáticas y sin que la enumeración que sigue pueda en modo alguno considerarse exhaustiva, se dispone la creación de los siguientes organismos:

Primero. Centro de Estudios Históricos. Comprenderá las siguientes secciones: Prehistoria, Arqueología, Genealogía y Heráldica; Historia del Imperio español, Historia contemporánea, Historia del Arte, Historia de las Instituciones Políticas y Sociales.

Segundo. Centro de Filología románica.

Tercero. Centro de Filología semítica y estudios árabes. (Una de sus secciones residirá en Granada.)

Cuarto. Centro de Arqueología e Historia Americana. (Publicará una revista y tendrá su residencia en la ciudad de Sevilla.)

Quinto. Comisión para la Historia de la Ciencia Española. (Sus trabajos, además de ser publicados en los correspondientes volúmenes de divulgación, se mantendrán periódicamente al corriente, por medio de anales sucesivos, se recogerán las investigaciones que sobre esta materia se realice.)

Sexto. Comisión para formar una biblioteca de autores españoles. (Esta Comisión dirigirá también la edición nacional de las obras completas de Menéndez Pelayo. Esta comisión, con la cooperación de especialistas adecuados, publicará una biblioteca de clásicos españoles y técnicos de moral militar.)

Séptimo. Seminarios de Filología clásica. (Publicará una biblioteca Nebrija de autores clásicos, con textos y traducciones españolas, colaborando en este trabajo, procurando formar una juventud especializada para la enseñanza de Humanidades.)

Octavo. Los organismos creados por el presente Decreto y los que sucesivamente se creen por el Estado, se dotarán con cargo a los créditos que para fines análogos figuran consignados en el capítulo tercero, artículo cuarto, del presupuesto en vigor.

Dado en Burgos, a 19 de mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El Ministro de Educación Nacional.

# El ministro de Educación, camarada Sáinz Rodríguez, leyó el decreto trascendental para la cultura patria

La mañana de hoy ha sido una gran fiesta en Santander. Previamente, el gobernador civil y el alcalde habían celebrado una reunión con los señores Sáinz Rodríguez y Negri. En la tarde, el ministro de Educación, camarada Sáinz Rodríguez, leyó el decreto trascendental para la cultura patria en el salón central de la Biblioteca de Menéndez y Pelayo. El acto estuvo presidido por el señor Sáinz Rodríguez, asistiendo los señores Sáinz Rodríguez, Negri, y los señores Sáinz Rodríguez, Negri, y los señores Sáinz Rodríguez, Negri.

La mañana de hoy ha sido una gran fiesta en Santander. Previamente, el gobernador civil y el alcalde habían celebrado una reunión con los señores Sáinz Rodríguez y Negri. En la tarde, el ministro de Educación, camarada Sáinz Rodríguez, leyó el decreto trascendental para la cultura patria en el salón central de la Biblioteca de Menéndez y Pelayo. El acto estuvo presidido por el señor Sáinz Rodríguez, asistiendo los señores Sáinz Rodríguez, Negri, y los señores Sáinz Rodríguez, Negri.

# Los días del zar rojo están contados

Varsovia.—Telegramas de la estación de radio clandestina de la Unión de Libertadores, que funciona en U.R.S.S., y que hasta ahora se ha podido localizar, confirman la noticia, de fuente japonesa, referente al complot maquinado contra Stalin por oficiales del ejército rojo. Uno de los protagonistas de este complot, el coronel Lebedev, fue fusilado el 3 de mayo en los cuarteles de la cárcel de Leningrado. A la cabeza de la lista de los nombres del complot figuran Andrejev y del complot Stuvolov.

La espada de la justicia contra la Unión de los Libertadores de Rusia—ha dicho el locutor de radio sobre Stalin. Los días del zar rojo están contados." (U.S.S.R.)

# El buque inglés capturado a Gibraltar llevaba armas para los rojos

Gibraltar.—Ha sido confirmado la creencia de que el buque inglés "Stoneroff", que algunos días entró en el puerto escoltado por un destructor británico, sospechoso de estar transportando la ley de no intervención, transportaba, en su bodega, armas y municiones para el Gobierno rojo de Barcelona.

# Falleció en San Sebastián doña Carmen Dato

San Sebastián, 19.—Ayer falleció en esta ciudad doña Carmen Dato, hija del que fue presidente del Consejo de ministros, don Eduardo Dato, y esposa del secretario del Ministerio de Asuntos Exteriores, general Esteban de los Monteros.

# Llega a París, huido, el director de la "Publicitat"

## No quiere ser asesinado por las checas disfrazadas de Tribunales

### En los crímenes que se cometen interviene, principalmente, el ministro de Gobernación rojo. — Sigue el contrabando de armas por Francia

París, 19.—Ha llegado a esta ciudad, procedente de Barcelona, el diputado de la Esquerra, Ruy Induri, director del periódico "La Publicitat".

Manifestó a un grupo de amigos que se había visto obligado a abandonar la dirección del diario por las divergencias surgidas en Cataluña del Gobierno central. Refirió luego los crímenes que se cometen en la España roja, en los que interviene principalmente el actual ministro de la Gobernación y dijo que había aprovechado la primera ocasión para salir de Barcelona, a fin de no ser víctima de las checas disfrazadas de tribunales.

**BANDA DE LADRONES ROJOS**  
Nantes, 19.—La detención del español Joaquín Ortiz, para / ca / emás invitado a la policía francesa, ha ervidido lón. Una vez firmada la descubierta del refugio de una las autoridades mandada de ladrones, que tenía su i que murió de hambre en la casa de una mujer tantes invitado a la ocupada de Asturias cuando esta el acto de la ocupación fué ocupada por las tropas o palillero que empalmados. En el tabellón han st o en sus trabajos descubiertas grandes cantida a que fué regularizada de joyas y muchos valores. z. y Peláyo, 19. El tal Ortiz es un miliciano he suscripción pública en la España roja.

**CONTRABANDO DE ARMAS POR FRANCIA**  
París, 19.—Según "Le Jour", los transportes de contrabando de armas desde Francia a la España roja, han aumentado considerablemente en el curso de los últimos tiempos.

**"REQUISA" DE DIAMANTES**  
Valencia, 19.—Unión Radio de Valencia radió la siguiente nota, que por su significado, reproducimos:  
"Recibió a los informadores el comisario de policía, que les mostró cinco maravillosos diamantes, de valor incalculable, que la policía ha requisado. Se hace constar que el servicio es uno de los más importantes llevados a cabo por los agentes de Valencia."

Como se puede juzgar, la actuación de la policía roja no puede ser más "brillante".

**CONSUL ROJO DESTITUIDO**  
Toulouse, 19.—Ha sido destituido el cónsul rojo en esta capital, Lluís Vallesca, que fué ministro de Trabajo en el macabro gobierno de Casares Quiroga.

También ha corrido la misma suerte el vicescúlar, pero éste se ha escapado a Méjico, llevándose trescientos mil francos que obraban en su poder.

**COMPANYS, NO VUELVE**  
Perpignan, 19.—De paso para Bélgica llegó a esta ciudad el presidente de la Generalidad de Cataluña, Luis Companys, que manifestó a los informadores que se dirigía a aquella nación con objeto de estar más cerca de su hijo, que se encuentra enfermo, recluido en un sanatorio.

Se dice que Companys no volverá más a Barcelona.

**MIAJA A CASTELLÓN**  
Madrid, 19.—El general Miaja ha trasladado su cuartel general a Castellón de la Plana. Ha manifestado que el motivo de este traslado, ha sido el grave peligro en que se encuentra aquella zona.

**PROMESAS DE LITVINOF**  
Londres, 19.—Comunican de Perpignan al "Daily Mail" que Vayo, antes de marchar a Moscú, Litvinof prometió a Alvarez del mantener viva agitación contra a no intervención y el envío de grandes cantidades de material de guerra por Marsella, con la autorización francesa.

**LA U. R. S. S. CONTINUA ABASTECIENDO A LOS ROJOS**  
Estambul.—El contrabando de armas y material de guerra diverso desde la U. R. S. S. a la España roja ha tenido desde hace algún tiempo una franca intensificación.

El Gobierno soviético juntamente con sus propios vapores, cuyo número es actualmente manifestamente insuficiente, ha floteado ahora algunos vapores griegos, entre los cuales el "Kalipso Ve gott's", el "F. Ploia" y el "Eugenia Cambani". Uno de ellos, el vapor "Victoria" pasó el siete de mayo por el Bósforo con más de 200 camiones "Lorries", 3.000 cajas de víveres y una inmensa cantidad de planchas de hierro. Todos estos vapores, después de haber salido de los Dardanelos hacen ruta hacia Orán, de donde las mercancías de contrabando son transportadas a Cartagena y a Alicante.

**PREOCUPACION EN PARIS**  
París, 19.—En los medios diplomáticos de París no se oculta la creciente preocupación que existe por la inesperada interrupción de las negociaciones franco-italianas, y sobre todo por las especulaciones, maniobras e intrigas que alrededor de este episodio se realizan, con vistas a agravar una situación que es ya de por sí difícil.

En efecto, a todos cuantos conocen que la desesperada resistencia de los rojos en estos últimos tiempos fué solamente posible gracias a la enorme intensificación del aprovisionamiento de material y técnicos a través de la fornera francesa, no se les escapa que la prolongación de la guerra civil en España ha venido a ser de nuevo el objeto principal que persiguen estos medios, que quieren impedir la entrada en vigor del acuerdo anglo-italiano, para lo cual, trastrocando la realidad y dramatizando ese aspecto de la situación, pretenden hacer recaer sobre Italia la responsabilidad y las faltas que existen solamente en su mala fe.

**RECTIFICANDO UN RUMOR**  
Londres, 19.—El corresponsal en Roma del "Daily Mail" declara que ha sido autorizado por los círculos oficiales británicos para oponer un mentis formal a los rumores según los cuales Lord Perth había ido al palacio Chigni en demanda de informaciones relativas a las negociaciones franco-italianas, habiendo ofrecido sus buenos oficios de mediador.

El periódico afirma que su visita al conde Ciano no ha tenido más carácter que la de una visita normal.

**CENSURAS AL GOBIERNO**  
París, 19.—La Federación Republicana, reunida en la Cámara, ha facilitado un comunicado en el que declara que después de examinar la situación política, estima que el Gobierno no actúa de conformidad con sus intenciones, ya que no ha logrado las relaciones normales con el Gobierno italiano, por medio de nombramiento de un embajador en Roma.

Además, la Federación censura la falta de medidas de auto-ridad.

El Gobierno británico hace cuanto puede para allanar el camino hacia un acuerdo franco-italiano y para lograr decisiones definitivas en el comité de no intervención.

Finalmente Lord Halifax declaró que la Gran Bretaña estaría dispuesta a asumir el papel de mediadora en España, si se le pidieran que así lo hiciese.

**INQUIETUD EN LONDRES**  
Londres, 19.—El alto en las negociaciones franco-italianas está causando en Londres cierta inquietud y la visita que hizo ayer el embajador británico en Roma, Lord Perth al conde Ciano, da a la prensa motivos para hacer comentarios sobre la actitud que el Gobierno británico observará en el asunto.

El redactor diplomático del "Times" dice que el problema español está creando graves dificultades, ya que el delegado de la España republicana en Ginebra, Alvarez del Vayo, presumió de que el gobierno de Barcelona había recibido doscientos aviones durante las últimas semanas.

Esta declaración debió de llegar a oídos de Mussolini y serviría para explicar el tono de su discurso de Génova. Una información desde Roma al "Times", subraya el descontento causado en la capital italiana por la decisión del Gobierno francés de aumentar su ejército colonial.

También dice el periódico, que en medio de todas estas dificultades,

#### VENDEN HASTA SU LANA

Toulouse, 19.—El Gobierno de Negrín ha formado en Barcelona un Comité encargado de exportar a Francia todos los stocks de hilados y tejidos de algodón y otros productos textiles, con el fin de venderlos en Francia, Rusia, Méjico o Norteamérica.

#### A VENDER LO ROBADO

Cerbere, 19.—Varios agentes del Gobierno rojo, después de una breve estancia en París, han marchado a Amsterdam con el encargo de gestionar en dicha plaza, por cuenta del Gobierno de Negrín, la venta urgente de una importante partida de piedras preciosas, procedentes de robos hechos en España.

Aunque la cifra parezca exagerada, se asegura que las negociaciones son las más importantes presentadas en aquel mercado, pues alcanzan un total de diez millones de florines.

#### Ginebra descompuesta

Al discutirse en la Cámara belga la declaración ministerial, los diputados rexistas pidieron al gobierno que reconociese al General Franco, como jefe del Estado legítimo de España, uniéndose a esa petición los diputados católicos, y dividiéndose los liberales.

Pero surgió la figura escueta de Vandervelde que anunció, en nombre del grupo socialista, que éste mantendrá implacablemente, su hostilidad contra todo lo que tienda al reconocimiento del General Franco. Ya los rojos con esa decisión de Vandervelde, pueden con gozo considerar ganada la guerra! Insensata es la manifestación del político socialista belga. Insensata y antipatriótica. La guerra la ganamos nosotros, lo ganó Franco ya, de hace mucho tiempo, a pesar de que los flamencos se pongan en jarras. La guerra la ganamos por ser españoles, por tener un ideal fundido en las entrañas y en el corazón; un ideal sano y patriótico, no una caricatura de ideal de concepciones internacionales.

Y Bélgica, espiritualmente, está con nosotros, lo ha estado siempre, y nosotros con ella. Las maquinaciones, por tenebrosas que sean, de Vandervelde, no pueden interesar más que a los rojos, si por acaso quieren recibir las y propagarlas, como una injerencia de optimismo, para morir sin entretenerse.

Nada importa a nadie, el criterio y la oposición de Vandervelde. Si acaso importará a su país que, cuando llegue la ocasión de tener que reconocer a Franco, no encontrara las facilidades comerciales y de espiritualidad que ahora se pierden por una insensatez y por el poco patriotismo de un político que no tendría inconveniente en vender a Rusia su país, como lo ha hecho los miserables rojos que, en Barcelona, están haciendo preparativos para la última y trágica pirueta.

**CLARETE LEONÉS**  
vino fino de mesa  
Pidase en todas partes

**INSTALACIONES ELÉCTRICAS**  
Material eléctrico en general. Lámparas de alumbrado  
**CASA SOLIS**  
Bayón, 8 - León - Tel. 1929

El ministro de Gobernación, en su discurso de la noche de la victoria, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

En el momento de su llegada a París, el ministro de Gobernación rojo, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

En el momento de su llegada a París, el ministro de Gobernación rojo, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

En el momento de su llegada a París, el ministro de Gobernación rojo, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

En el momento de su llegada a París, el ministro de Gobernación rojo, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

En el momento de su llegada a París, el ministro de Gobernación rojo, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

En el momento de su llegada a París, el ministro de Gobernación rojo, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

En el momento de su llegada a París, el ministro de Gobernación rojo, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

En el momento de su llegada a París, el ministro de Gobernación rojo, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

En el momento de su llegada a París, el ministro de Gobernación rojo, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

En el momento de su llegada a París, el ministro de Gobernación rojo, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

En el momento de su llegada a París, el ministro de Gobernación rojo, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

En el momento de su llegada a París, el ministro de Gobernación rojo, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

En el momento de su llegada a París, el ministro de Gobernación rojo, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

En el momento de su llegada a París, el ministro de Gobernación rojo, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

En el momento de su llegada a París, el ministro de Gobernación rojo, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

En el momento de su llegada a París, el ministro de Gobernación rojo, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

En el momento de su llegada a París, el ministro de Gobernación rojo, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

En el momento de su llegada a París, el ministro de Gobernación rojo, declaró que el Gobierno rojo, desde el momento de su entrada en el poder, se comprometió a llevar a cabo una política de paz y reconciliación.

# Llamamiento de la Cámara de Comercio a todos los comerciantes e industriales

Nota oficial que la Cámara de Comercio e Industria nos envía para su publicación:

"La Cámara de Comercio e Industria de León, como Corporación oficial, representativa de intereses económicos, pero subordinada siempre en su actuación al supremo interés de la Patria, cree necesario subrayar la Orden del Ministerio del Interior, de fecha 4 de Mayo y la Circular del Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia, inserta en el "B. O." del día 18, para, al destacar la importancia de dichas disposiciones, reclamar de todos los comerciantes e industriales leoneses el puntual y exacto cumplimiento de cuanto se les exige.

Al propio tiempo este Organismo espera de la probada ciudadanía y patriotismo de sus electores, que éstos, viviendo elevada y exactamente el glorioso momento español, se sometan leal y gustosamente al sacrificio que las circunstancias demandan, reduciendo lo más posible sus beneficios y evitando incurrir en actos perturbadores del orden económico, sancionados por la vigente legislación."

A la orden del Ministerio del Interior, de vidas para otros, y lamentable es de relativa a la no tolerancia de precios abusivos en el comercio y la industria, viene hoy la Cámara de Comercio reclamando de todos los comerciantes e industriales leoneses el puntual y exacto cumplimiento de cuanto se les exige.

EXIGIR, ese es el vocablo; es necesario exigir cuando voluntariamente se niega una colaboración espontánea y leal al Estado, a un Estado que se está forjando en horas cruciales, llenas de fe en el porvenir para unos, de sacrificio y miseria que pudieran producir en la re-

taguardia. Con orlas de usania colocariamos nosotros los nombres de los patriotas desprendidos, que sin peticiones previas, acudiesen a cerrar esas listas abiertas para cerrar las ventas económicas de España por las que se marchó todo el caudal expoliado por nuestros enemigos

Tienes a tus seres queridos indemnes, tu fortuna intangible, porque los soldados de España te defendieron todo eso, por amor a la Patria, y no sufriste la presión terrible de la horda que sojuzgó los principios intangibles de familia y hogar ¡qué te importa durante unos meses reducir tus beneficios a lo ínfimo o liquidar tus negocios sin pérdidas ni ganancias? Porque si los libros "Diario" y "Mayor" no tienen entrañas debes tenerlas tú, para dar gracias a Dios de que los asesinos no hayan hecho víctimas de su vanidad y odio a tus hijos ni hermanos, ni parientes. Y debes limitarte, por algún tiempo, a dar tu esfuerzo económico y físico a la Patria, a la que te vas a reintegrar en breve con plenitud imperial, donde tú y los tuyos viviréis una paz que no hay dinero que pueda pagarla

Atiende, comerciante e industrial, a ese llamamiento que, noblemente, te hace tu Cámara de Comercio. Evítale a ella y a tus conterráneos el dolor y el asco de que vean tu nombre en el índice de los malos patriotas que es peor que verte-o presentirte-entre una pareja a la Guardia Civil

## Curso de enfermeras sociales de F. E. T. y de las J.O.N-S.

El curso de enfermeras sociales comenzará mañana, día 21 de los corrientes, a las tres y media de la tarde, en el salón de actos del Instituto Provincial de Higiene.

Están admitidas todas las alumnas matriculadas. ¡Arriba España!

## Pasea sobre los tejados y se mata con tra una azotea

Bayona, 19.-Unos religiosos al servicio del obispo vieron a un individuo correctamente vestido que paseaba por los tejados del Palacio Episcopal.

Se dió rápidamente aviso a la policía, pero antes de que llegaran los agentes el paseante se cayó de una altura de cinco metros a una terraza y murió instantáneamente.

Por los documentos que se le encontraron se vino en conocimiento de que se trataba de un refugiado español, llamado Juan Alonso, nacido en León en el año 1921, que había llegado a Bayona dos días antes, y se supone que hizo tal paseo en una crisis de locura, pues no se ha notado tentativa alguna de robo. (D.R.V.)

## La ciudad de Sou Cheu en poder de los japoneses

Shanghai, 19.-La ciudad de Sou-Cheu ha sido ocupada hoy por los japoneses, con excepción del Sur de la ciudad, donde resisten los últimos restos del ejército chino.

Sin embargo, se considera totalmente quebrantada esta resistencia. Con la conquista de Sou-Cheu, la guerra chino-japonesa entra en una nueva fase, pues los nipones se hallan en posesión de todos los ferrocarriles chinos que van de Norte a Sur, y actualmente tienen la posibilidad de establecer contacto entre los Gobiernos de China del Norte y China Meridional.-D.R.V.

## Un camión sin matrícula con material bélico

París, 19.-Hace días fué detenido en un pueblo de las proximidades de la frontera franco-catalana, un camión sin la matrícula correspondiente. El conductor se resistió a enseñar la documentación. Los gendarmes examinaron el cargamento, declarado como maquinaria agrícola y descubrieron cinco tubos de cañones de largo alcance y otras piezas de material de guerra.

Se condujo el camión al cuartel de gendarmes y se pidieron instrucciones a París. En el interrogatorio, el conductor y sus compañeros dijeron que habían salido de París para Perpignan, pero como el pueblo en que se les detuvo está cerca del Atlántico francés, todo hace suponer que el material cargado procedía de La Rochelle o algún otro puerto francés.

## Familias de «personajes» rojos instaladas en París

Bayona, 19.-Por elementos rojos se hacen frecuentes viajes desde Barcelona a París.

Se sabe que se hallan en aquella capital definitivamente instaladas las familias de Indalecio Prieto, Paulino Gómez, actual ministro de la Gobernación, Augusto Barcia, Araquistain y Alvarez del Vayo, ministro de Estado rojo, cuyo hijo continúa sus estudios en un liceo francés.

## La obra de los refugiados marxistas

Méjico se ha convertido en un campo dorado de los refugiados marxistas expulsados de los países y que no se deciden a salir de todo, a probar el calor de la U.R.S.S. misma. De los que son conocidos los nombres de los refugiados para convenir en damas. Repúblicas. Sin embargo, vale la pena leer un testimonio más reciente, que habla de "La hospitalidad" de Méjico, el rrafo más importante de responsabilidad es el que re a los refugiados humanos. A raíz del establecimiento Gobierno del Almirante Hungría, se escaparon los pales componentes del comunista de Bela Kun, do llegado a Méjico un mero de ellos para iniciar país una intensa campaña actividades se atribuye a la revolución registrada El Salvador.

A los marxistas españoles trance de tener que expa o echarse de cabeza al oce que vayan dirigidas guientes palabras que con el sustituido de la inf que nos cubre: "Centenares de persona compatibles con las norma ties. de sus países, han asilo en el ubérrimo sol ea..."

Como no les admitan co, no es probable que españoles tengan entrada algún otro país americano. húngaros de Méjico ar lo que armaron en El Sal qué no harán los refugiu España roja, que tienen taja de hablar la misma en las Repúblicas hispan canas, por poco que éstas cuiden?"

## Budapest prepara un homenaje al Cardenal Pacelli

Budapest.-Un grandioso bimeito se prepara al ca Pacelli, que llegará a B el 23 de mayo en calidad legado pontificio en el C Fucarístico.

Un gran cortejo le acompa a través de las calles de tal, y en la Plaza Muss burgomestre la dará la nida. El cortejo se dirig iglesia de la Coronación, el cardenal arzobispo Sere mado de Hungría, present legado al Clero. Después d solemne ceremonia, el mup Instrucción acompañará al nal Pacelli al Palacio Rea de será huésped del Regent ty. (U.S.I.)

## Los rexitas piden al gobierno el reconocimiento de General Franco

Bruselas, 19.-En la d'claración ministerial, los d'pistas pidieron al gobierno que ciese al del General Franco, la que se sumaron los d'putados po católico. El grupo liberal dido en esta cuestión.

Por el contrario, Vandervelció en nombre del grupo social éste mantendrá su hostilidad do lo que tienda al reconocim General Franco.

Bruselas, 19.-Con el título "vía los falsarios", el periódico "ción Belga" se dirige a la op blica para desenmascarar a los políticos que con el riesgo de fuego a Europa, lanzan falsas las extienden luego en los periódicos.

De... de recuadrar las sas noticias lanzadas por la fascista, el periódico confie que la seguridad de Europa cunen con urgencia los planes de los especialistas en rumores

# ULTIMA HORA

## Las declaraciones de Daladier tenían como finalidad retrasar la puesta en vigor del tratado anglo-italiano

París, 19.-Las declaraciones de Daladier están siendo muy comentadas en los círculos oficiales. La desorientación es total, porque aun cuando el jefe del Gobierno ha hablado de noticias tendenciosas, en realidad nada ha dicho que pueda dejar traslucir una orientación sobre el punto muerto en que se encuentran las negociaciones franco-italianas.

En los entros políticos se hacen cábalas sobre la solución a la que podría llegarse sin el gran obstáculo de la guerra de España.

Los comentarios que han provocado esta noche las declaraciones de Daladier están resultando contraproducentes.

En los círculos diplomáticos se dice que en el Quai d'Orsay no se ha facilitado hasta la fecha ninguna comunicación del Gobierno de Italia, y que tampoco se sabe nada de la conversación sostenida entre lord Perth y el conde Ciano.

La promesa hecha ayer por mister Butler, al ofrecer los buenos oficios de su Gobierno para arbitrar un acuerdo entre Italia y Francia, son propósitos de los que todavía no hay ninguna noticia oficial en París.

En los círculos políticos de derecha se rechazan las manifestaciones de Daladier por pretenciosas y carentes de espíritu constructivo, y se dice que lo único que se pretende es retrasar todo lo posible la puesta en vigor del reciente tratado anglo-italiano con la continua vulneración de la no intervención. DRV.

París, 19.-Alvarez del Vayo, que se encuentra ya en Barcelona, celebró una larga conferencia con Negri y otra posterior con Azaña, a los que informó de sus negociaciones en Ginebra. DRV.

París, 19.-Los periódicos catalanes, que habían ocultado la parte

del discurso de Mussolini en la que se refería a Francia, publicaron hoy a toda plana la paralización de las conversaciones entre Italia y Francia, haciendo resaltar que ello se debía a la adhesión del Frente Popular francés al Gobierno rojo. DRV.

San Sebastián, 19.-A las cinco de la tarde de hoy se ha inaugurado la Exposición de cuadros "Escenas de la Guerra", de que es autor el gran pintor Ricardo Baroja.

A la inauguración de la Exposición asistió el Ayuntamiento, Junta del

## Valencia anuncia una conflagración internacional para el 23 de Mayo entre la U. R. S. S. y Alemania

París, 19.-El periódico "Le Jour" de ayer publica una información de Moissac, en la que dice:

"La radio oficial de Valencia acaba de afirmar que la debilidad de la política inglesa y francesa será causa de una conflagración internacional. Dicha emisora precisó que este conflicto estallará precisamente el día 23 de mayo y será entre la Unión Soviética y Alemania, con motivo del problema checoslovaco.

Con esto se manifiesta, agrega Moissac, que Barcelona, en vista de que no puede atender ya a su salud, busca complicaciones exteriores y se dedica a hacer saltar a sus amigos y adversarios.

A este propósito se señala la gran actividad de Fernando de los Rijos en los Estados Unidos, que lleva invertida la suma de quince millones de dólares en propaganda para incli-

Museo de San Telmo, en cuyo recinto está instalada, y gran número de artistas, escritores y aficionados, así como las demás autoridades. DRV.

## Súbditos franceses que marchan de Valencia

París, 19.-Hoy ha llegado a Port Vendre un contratorpedero francés, que salió de Valencia llevando a bordo 190 súbditos franceses que residían en aquella ciudad.-D.R.V.

nar a las izquierdas a movilizar a sus afiliados en favor de la causa roja."

N. de la R.-Esta noticia es de una candidez estúpida. Ya las conflagraciones se anuncian a plazo fijo, como una corrida de toros, por ejemplo, y señalando los "matadores" que compondrán el cartel. Sólo faltan unos sueltos de contaduría y animar a las gentes para que tomen billetes, no se vayan a quedar sin localidad para acontecimiento de tanta importancia.

Ni con esa "conflagración" logrará Barcelona que se dilaten las horas de vida que ya les designó la fatalidad. ¡A morir, y morir pronto, sin contorsiones, ni escándalos, ni gemidos, que no llegan a la URSS, porque el enfermo está tan debilitado, que ni gritar puede ya!

Mañana publicará PROX

Nosotros en la zona roja "HACIA LAS TENEBROSIDADES DE UN BUQUE-PRISION"

Ilustraciones de Beberide.

libertad política

en "Solidaridad Obrera" del

el libro de contabilidad, el

maquina, el arado, la aguja,

herramienta o til de trabajo, se

vertido en fusil, en arma de com

imperativo de esta hora his

que no o sientan así, son los neu

espíritus acomodaticios de todos

los emboscados que, pro

de los partidos políticos de dere

aban dentro de esos partidos el

que el pueblo inerme y traiciona

do a la calle. Esos partidos, que

ente, se llamaban Ceda, agrarios,

estas monárquicos, totalitarios, fa

de este pueblo.

todos esos individuos que en las

de retaguardia no escasean y

permiten el lujo ignominioso de

comodidad y con abundancia

mentos alimenticios, hay que hacer

legadas de trabajo y enviarles a

eres adecuadas para que constru

ificaciones.

el concepto de la libertad de

que se profesa en la llamada "Re

Española".

DE CAMPAZAS

Prudencio Cadenas ¡PRESENTE!

Era un muchacho de espíritu inquieto, un camarada ideal. En los primeros días del Glorioso Movimiento, no vaciló un instante en ser uno de los mejores en la organización de la Falange en nuestro pueblo.

Estuvo en el frente de León y operó por Asturias. Finalmente, tomó parte activa en la reconquista de Teruel, en cuyo frente dejó de existir, para ocupar "el puesto que tiene allí", donde hoy hace guarda como los excelentes camaradas Isidro Pastor y Filemón Pérez, de este pueblo.

Campazas también tiene un mártir, pero los camaradas que les vimos caer, les tendremos "presentes en nuestro afán" y continuaremos luchando hasta conseguir la España con que soñaron.

Prudencio Cadenas. ¡Presente!  
Isidro Pastor. ¡Presente!  
Filemón Pérez. ¡Presente!

MANUEL FERNANDEZ

Frente de Teruel.

DE LILLO

Conmemorando una fecha gloriosa

No se equivocaba el camarada E. del Prado al suponer, en su crónica publicada en estas columnas, que habíamos de celebrar aquí con el esplendor posible, la fecha inolvidable del 14 de mayo, en cuyo día se desarrolló en este frente un hecho de armas de tal magnitud, que quienes lo vivimos, tenemos que recordarlo siempre. Aquella jornada heroica de nuestras tropas, al rechazar y vencer un furioso ataque enemigo, quedó perenne en nuestra memoria, como algo milagroso y gigantesco.

Al llegar este día, primer aniversario de la victoria, no hemos podido, por impedirlo la lluvia copiosa que ha fecundado estos bellos parajes de verdes tonos, celebrar en toda su intensidad el programa de fiestas preparado. No obstante, logramos despertar en los pueblos que componen el Ayuntamiento, el vivo entusiasmo que requería la conmemoración.

Al llamamiento del alcalde y de la Jefatura Local de la Falange, acudieron en masa los vecindarios de Cofinal, Camposillo, Redipollos, Isoba, Solle y San Cibrián, que entraron en Lillo entre banderas y cantos patrióticos. Los maestros de las escuelas, a los que tengo que rendir un merecido homenaje de gratitud, trajeron a los niños muy bien preparados a este acto magnífico de fe. Pudimos comprobar cómo fructifica en la inteligencia infantil la nueva semilla patriótica, merced a la excelente voluntad de estos beneméritos maestros, a quienes la Falange saluda con los respetos que merece su tarea pedagógica.

La misa solemne, ofrecida a la excelsa Patrona de Lillo, Santísima Virgen de las Nieves, resultó magnífica. El aspecto del templo, lleno de fieles, la profusión de banderas, flares, estandartes y luces hacían en el recinto sagrado un acabado efecto de grandiosidad.

Predicó con gran elocuencia en el acto religioso el R. P. jesuita Benjamín Alonso, de León, quien expresó en sentidas frases la emoción gratísima que había sentido al presenciar el fervor de estas gentes ante la imagen de su milagrosa Virgen.

Los actos que iban a completar el programa no pudieron celebrarse por lo que decíamos anteriormente. La lluvia caía con incansante furia. ¡Fue una lástima, porque en ellos se hubieran aprovechado estos buenos auspicios que ofrecía la muchedumbre concurrente para aguzar en su espíritu el sentimiento de amor a Dios y a la Patria, con otro indispensable y latente en todos los españoles: el que el Caudillo labra a diario en nuestros corazones con indelebles huellas de fe en su genio gigantesco.— F. L. M.

Hoy hablará el ilustre P. Marín Triana para la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S

La Delegación Provincial de Prensa y Propaganda os ofrece la satisfacción de oír a un ilustre español de la Compañía de Jesús, Padre Marín Triana, entusiasta propagandista de nuestra Falange.

Este Padre nos honrará con dos conferencias, el viernes una y el sábado otra, en el Principal, y hora de las ocho.

Ninguna de vosotras debe dejar de asistir con la camisa azul como igualmente todo el que sienta deseos de oír a este ilustre español.—La Rgidora Provincial

DE VALVERDE DE CURUEÑO

Rasgo de honradez

El día 9 del corriente, el vecino Enrique García Rodríguez, con residencia accidental en La Vecilla, halló en el kilómetro 13 del camino vecinal del Barrio de Nuestra Señora a La Vecilla, una cartera conteniendo 248 pesetas y varios documentos, entre ellos la cédula personal de su dueño.

Aquel honrado y buen español fué al día siguiente al pueblo de Barrillos a hacer entrega del hallazgo a su dueño, quien le gratificó muy agradecido.

Lo que se hace público para ejemplo de tan honrado proceder.

CAMISERÍA PERFUMERÍA  
CASA PRIETO  
ARTÍCULOS PARA REGALO

USE SIEMPRE

CRIVE  
PASTA DENTÍFICA  
EL PRIMER DENTÍFICO ESPAÑOL

¡ESPAÑOL!

Asegúrate en «FIDES» Compañía genuinamente española  
Accidentes individuales - Colectivo - Ley - Responsabilidad Civil  
AGENTE PARA LEÓN Y SU PROVINCIA  
JOSE RAMOS RODRIGUEZ  
Padre Isla núm. 10 :: León

CASA COSTILLAS  
Avenida del Padre Isla, 3 (Junto al Gobierno Civil)  
Apartado de Correos 81  
Teléfono 12-17  
- LEON -

MANTEQUERA LEONESA  
Suero de Quilones, 13  
LEON

EMRUTIDOS LOS MEJORES  
Trabajo de Camino (León) - Teléfono 1180

BAR AZUL  
el local con instalaciones más modernas  
Esmarado servicio en CAFE-RESTAURANT  
Concierto diario QUINTETO EGAYNA  
Diarlamente variados y excelentes Menús a 6,15 cubierto  
Ordoño II, núm. 11  
Teléfono 1295

CAFE-BAR RESTAURANT  
Central  
EL MAS ESLECTO - EL MEJOR CAFE

ERMANGANATHOL ALGRY  
tratamiento preventivo y curativo del vidium, tan perjudicial para las viñas. Aplíquelo a sus viñedos.

Laboratorio Vitícola Enológico de la Rioja  
Cervantes, 1  
LOGROÑO

IRIACO SASTRERIA  
La calidad ha hecho nuestra reputación  
Teléfono 1749

BOLSA DE LA ELECTRICIDAD  
Gestiona la venta de Motos todos tipos. Transformadores, Alternadores y en general todo lo relacionado con la Electricidad Industrial.

RIPOLL  
Talleres de Especialidades Eléctricas  
Electricidad del Automóvil e Industrial  
Bobinajes en general. Estación autorizada de la Batería OXIVOL.  
Teléfono 1467 Alcázar de Toledo, 18 - LEON -

usted en todos los establecimientos  
CERVEZA  
GUILA NEGRA  
LEON - Teléfono 1529

AVISO  
Triple Seco LARIOS  
Café - Bares - Confiterías - Ultramarinos

ARAGE Automóviles OPEL y accesorios en general  
ESTACION DE ENGRASE REPARACIONES  
LEON Teléfono 1621 Teléfono 1732

CARTELERIA de espectáculos  
VIERNES, 20 DE MAYO DE 1936  
TEATRO ALFAGEME  
Sesiones de cine sonoro a las siete y media y a las diez y media.  
La preciosa película FOX:  
YO SOY SUSANA

Un film ameno en su argumento, magnífico en su fotografía y colosal en su interpretación a cargo de la gentil estrella Lillian Harvey  
Mañana ¡¡Acontecimiento!! Estreno  
POBRE NIÑA RICA  
Última y única película de esta temporada de Shirley Temple (la muñeca del mundo).

CINEMA AZUL  
Sesión de cine sonoro a las siete y media tarde, con programa alemán



# Armas y Letras



## El Imperio y la Reputación

Parece una coincidencia feliz y es más bien una forzosa consecuencia. Goebbels, artífice del primer ministerio de Prensa y Propaganda, organismo, en su constitución sin igual en el mundo, ha sabido sugerir algo que habíamos olvidado nosotros. De la razón con que ha sabido sugerirlo, dicen bastantes los iniciadores: Italia, Portugal, Rumania, Turquía... hasta Inglaterra, con su nuevo Comité Vansittart, centralizador de la propaganda británica. Todo Imperio está íntimamente ligado a su reputación. El aforismo lo ha aplicado Goebbels, pero lo teníamos nosotros en los clásicos de nuestro Siglo de Oro.

Saavedra Fajardo sostuvo esa teoría con razones de arquitectura. Leed de qué modo dice el enlace del prestigio con la esencia imperial. Leed las palabras de su Empresa XXXI: "En sí misma se sustenta la columna librada con su peso. Si declina cae luego; y tanto con mayor destreza, cuanto fuere más pesada. No de otra forma los Imperios se conservan con su misma autoridad y reputación. En empezando a perderla empiezan a caer, sin que baste el poder a sustentarlo; antes apresura la caída su misma grandeza". Y como si escribiera para quienes hemos unido guerra y prestigio, porque entre la sangre ha podido sólo surgir la Nueva España, frente a los malhechores de fuera y dentro, insiste:

"Esta reputación obra mayores efectos en la guerra, donde corta más el temor que la espada, y obra más la opinión que el valor. Y así no se ha de procurar menos que la fuerza de las armas... Gran Rey fué Felipe, II en las artes de conservar la reputación..."

España tiene cada día motivos que sugerir y obras que exaltar. El camino que sigue, las rutas que prevé, las altas metas tiempo atrás señaladas por quienes escribieron sintiendo vivísima fe... todo eso habría que divulgarlo a los cuatro vientos por el orbe. ¡Lástima grande que España haya olvidado a sus políticos imperiales! Pero, mal sin remedio si en esta única coyuntura de salvación no los sacase a plaza. Pecado mortal. Por eso, a quienes se extrañan de que en el Ministerio de Interior haya poetas, hay que decirles que precisamente la hora de la guerra y del Imperio es la hora de la poesía, y que quizá la tarea más importante de la España naciente es la de meditar sobre nuestros clásicos. Con tanta prisa como va el material hacia el frente han de ir hacia el pueblo los clásicos de España. Para que todos se sientan satisfechos de ser españoles y puedan pasar el río caudaloso. Si se fué el enemigo, puente de plata. Pero también tribuna y escuela y biblioteca. El pueblo ha de oír y ha de leer lo que escribieron para él los clásicos de España, que pensaban en un Príncipe como el Caudillo de hoy, en convivencia y comunión de multitud, cuando dedicaron al Príncipe sus libros. En otra coyuntura, tres hombres—Ganivet, Costa, Picavea—sugirieron misiones por los campos de España para "enterar" al pueblo.

No es cuestión de opinar y de discutir, sino de conocer, de saber, y sobre todo, de enterarse. Cuando en el pueblo formen los hombres enteros, habrá de ser amado todo Príncipe que con la multitud parta charla y yantar. Que sepa el pueblo lo que se ha hecho y lo que se hará, especialmente, lo que puede sentirse y palpase. De ahí nace la reputación que mantiene al Imperio.

La reputación tiene aureola y rodea a los príncipes como a los santos. Es comunión, y nace en las horas cálidas de comunión. El Duce, desde el Palacio de Venecia y entre sus campesinos; Hitler, en la Heldenplatz y entre los trabajadores de las autopistas. Con el olor de la multitud, por el contacto del Caudillo con los secuaces, éstos se ungen de aquel carisma que los eleva. El Príncipe debe sentir al pueblo, como éste al Caudillo, y aún le debe seguir cuando la sensación de vida de cuerpo y alma es injerto de fe. Pero no ha de someterse, ni siquiera atender, la vulgar opinión. De ahí la diferencia entre la auténtica democracia jerárquica y la pobre democracia liberal. El Príncipe, dice sabiamente Saavedra, ha de armarse "contra los sucesos y contra las opiniones vulgares".

JUAN BENEYTO

## TRANSITO AZUL

Antorchas van subiendo,  
hacia el candor celeste de Castilla;  
grandes voces se escuchan; adelantan  
por los claros alceros y se miran  
en sí mismas, espejos de la Muerte.

Cambian ardientes lanzas por estrellas  
y rosas sumergidas por montañas,  
y volcanes de viento por metales;  
por minerales torres amarillas.

Antorchas, luces van subiendo. Ahora  
muy cerca ya del vértice divino  
se saludan serenas con coronas  
de sangre y mirto y con banderas altas.

Ciclones se despiertan, pasan rojas  
verdes constelaciones, mundos zarcos  
y planetas de fúnebre zafiro  
y lunas sin estanque, derrotadas;  
grandes pájaros muertos, y fragatas  
que el viento arrebató en pabellones  
de restallantes voces homicidas.

¡Arriba! Meridiano se abatan  
ya en lo inmóvil; arriba; se abren surcos,  
pórticos y canales; hacia arriba;  
hacia la firme guardia ultramarina,  
los Puertos donde Dios es Capitán.

Ultramar y Alta Tierra de soldados,  
con cinco rosas, sobre los luceros.

U. LUGRIS



XILOGRAFÍO, Beveride.

## Las Ruinas, la Tradición y los Ojos

Amigos: de las ruinas aprendimos la más agria, pero la más segura lección. No es sólo la voluntad perdurar que ennoblece. Tampoco sólo la elegancia mántrica de lo desgastado, de lo que sobrevive a su función. (Lo que perece antes de cumplida la función es lo poético, lo romántico: aquello que en la muerte acompaña lo clásico y aún, si queréis, lo contemporáneo cuando algo sobrevive a una función, es ya lo prehumano, lo titánico, lo verdadero. Casi nuestra lange—como explicara algún día Fermín Izquierdo—eterna y sobrevivirá al mundo nacionalista de nuestros días. La mejor lección de las ruinas, la agria, pero la más segura, como os digo, es la que enseña en la belleza la inutilidad de los ornatos, caen, en la técnica la inutilidad de aquellos detalles sin los cuales las fábricas se sostienen.

Lección de simplicidad, de esencialidad, en un plario de lo estricto. Dictado de lo permanente. He visitado la otra noche la vieja Catedral, que también gloriosa fortaleza. Sus ruñones sangrantes clamaban al cielo. Todas las vidrieras estaban rotas, y las bóvedas. Así entraba la luna de plata y besaba el sable, como furtiva, los altares y las pilastras y las jajas con su luz lechosa que en sus ingravidas bocas bordaba la lección que os digo. La esencia, la estructura o la cabeza grácil de un ángel, los restos de una bóveda o el tenue arrebol de una majestad que es nuestra Falange, esencia eterna de la tradición de España; la fortaleza y la elegancia, el esplendor de las cinco rosas. ¡Qué mal la entienden tantos!

Observaba Mauricio Barrés cómo el esplendor de la belleza de las mujeres se refugiaba pasados los años e intensamente concentrábase—en las caras. Pero la madurez, si los cuerpos perdían la gracia de los jóvenes, ganaban las caras la trabajada filigrana de la espiritualidad. Avancemos un peldaño más; cuando la cara empezaba a perderse atenazada en un carácter simbólico y definitivo; cifra resumen de un carácter que pierde la movilidad delicada del matiz expresivo. Los rasos se acercan a ellos. Por la mirada deja que el viejo—y a veces aún amantilla—la última voluntad su carácter, vivo fulgor de la esencia de su espíritu.

—O—

Con simpatía, con recogimiento, nos hemos esforzado a recibir este fulgor, esta esencia que derramaban los rosos los ojos de la Tradición de nuestra Patria. Hemos recogido. Desde ahora la antorcha es nuestra. La Tradición es de la Falange. También de la Tradición como de las ruinas—aprendimos la más agria, pero la más segura lección. No es sólo su voluntad perdurar que ennoblece, ni la elegancia romántica que desgastado.

Ni siquiera se trata solamente—como algunos creen—de que el Tradicionalismo español fuera una hermosa joya cuyo viejo montaje se deshace y precisa ser refundido al gusto y modo de hoy. Y cuyas piezas preciosas guardaríamos en la palma de la mano para colocar una a una amorosamente, en la medida de nuestras coronas triunfales.

Es que en nuestra Tradición está tanto nuestra esencia, nuestra esencia, que la Falange bebe en sus fuentes y puros manantiales y eleva y eleva con el gigante esfuerzo de una raza que al encontrarse a sí misma alcanza el esplendor a los últimos grados de su esplendor, a los definitivos contornos de su perfil y a las celestes alturas de su gloria.

Víctor D'ORS